



**Association Loriol Comtat Musiques**  
**Assemblée Générale du Mercredi 25 septembre 2024 à 20h00**  
**Salle des Fêtes de Loriol-du-Comtat.**  
**Compte rendu**

**Ouverture de la séance :** 20h05.

**Présences :** 86 adhérents et 9 pouvoirs (voir liste d'émargement jointe).

**Ordre du jour :**

- 1) Rapport moral du Président.**
- 2) Rapport d'activité de la saison 2023-2024.**
- 3) Présentation et approbation des comptes arrêtés au 31 août 2024.**
- 4) Objectifs et activités pour la saison 2024-2025.**
- 5) Questions diverses.**

Le Président Daniel FREUND remercie de sa présence, Guylaine BONFILS, membre de la commission Sport et Vie Associative de la Municipalité et excuse Monsieur le Maire qui ne pouvait pas être parmi nous ce soir.

- 1) Rapport moral du Président.**

**Bilan Moral de l'Association Loriol Comtat Musiques**  
**présenté par le Président Daniel FREUND**

Chers membres, chers amis,

C'est avec un immense plaisir que je vous accueille à l'Assemblée Générale Ordinaire de notre association, Loriol Comtat Musiques.

Cette année encore, nous avons su faire preuve de dynamisme, d'engagement et de passion pour la musique, des valeurs qui nous unissent et nous permettent de faire vivre cette belle aventure collective.

Au cours de l'année écoulée, notre association a su maintenir un calendrier riche et varié, malgré les défis rencontrés.

Nous avons organisé plusieurs concerts, dont celui de l'Auditorium du Thor et notre concert annuel à Loriol-du-Comtat avec nos amis du Chœur Gospel de Vaison, qui ont rencontré un franc succès auprès du public.



Notre participation à diverses manifestations locales, comme la fête des Associations et le Marché de Noël, a renforcé notre visibilité et notre lien avec les loriolaises et loriolais.

Nos ateliers de technique vocale à destination de nos choristes ont été plébiscités.

Les cours réguliers ont permis à nos adhérents de progresser, sous la direction de notre chef de chœur Jean-Paul dévoué et professionnel.

Notre partenariat fructueux avec Le Chœur Gospel de Vaison a été une expérience enrichissante et a permis des échanges artistiques de qualité.

Le trésorier vous présentera en détail le bilan financier de l'association. Je tiens à souligner que, grâce à une gestion rigoureuse et aux efforts de tous, nous avons pu maintenir une situation financière saine. Les subventions, les cotisations des membres, ainsi que les recettes de nos événements ont permis de couvrir nos dépenses et d'envisager sereinement les projets futurs.

L'année à venir s'annonce riche en défis et en opportunités. Nous avons de nombreux projets en cours et d'autres en préparation.

Je tiens à remercier chaleureusement :

- En premier lieu, notre Chef de Chœur Jean-Paul FAGES qui par son professionnalisme, sa passion, son enthousiasme, son dynamisme et son dévouement nous pousse à nous surpasser et à réaliser de formidables prestations.
- Nos quatre musiciens, Sylvie, les 2 Camille et Laurent.
- La Municipalité de Loriol-du-Comtat pour son soutien tout au long de l'année, qu'il soit financier ou matériel, ainsi que les services administratifs et techniques que nous sollicitons régulièrement.
- Les membres du Conseil d'Administration pour leur engagement tout au long de la saison et leur travail pour faire vivre notre association.
- Ernest pour son travail incessant pour trouver des concerts.
- Althéa pour la tenue des réseaux sociaux, ses photos, ses vidéos et le montage de notre concert du Thor
- Yves pour les photos et vidéos qui nous permettent d'alimenter également les réseaux et donner du mouvement à nos montages.
- L'ensemble des bénévoles de l'association, ou autres, pour leur engagement et leur travail inlassable.
- Le Comité des Fêtes de Loriol-du-Comtat et les Restos du Cœur de Carpentras pour leur aide technique pour notre concert à Loriol.
- Nos choristes pour leur travail tout au long de l'année et qui nous suivent dans nos délires.
- Notre public pour sa fidélité et sa participation active.

En conclusion, je suis convaincu que, grâce à l'énergie et à l'enthousiasme de chacun, nous continuerons à faire de Loriol Comtat Musiques une association dynamique et conviviale, au service de la musique et de la culture.

Je vous remercie de votre attention et de votre présence.

**Rapport voté à l'unanimité.**



## **2) Rapport d'activité de la saison 2023-2024.**

### **Bilan d'Activités de l'Association Loriol Comtat Musiques Présenté par le Secrétaire Alexandre ERRERA**

Le présent rapport d'activité a pour but de récapituler les principales réalisations, événements et activités de la Chorale Pop au cours de la saison 2023/2024.

Il mettra en lumière nos accomplissements.

La chorale a élargi son répertoire musical en incorporant 13 nouveaux titres la saison dernière.

Avec la même variété de genres et de styles. Nous avons même innové sous l'impulsion de Jean-Paul en intégrant des musiciens venant du chœur.

Nous avons réalisé cette saison :  
37 répétitions en soirée.  
2 samedis en journée.

Nous avons également organisé des ateliers de technique vocale animés par Jean-Paul.  
Nous avons pu faire 7 sessions qui ont été suivis par 88 choristes.

La saison a été également très riche en concerts et en animations.  
6 concerts au programme :

- Le 09 septembre 2023 concert de démonstration Fête des Associations de Loriol du Comtat.
- Le 01 octobre 2023 à Althen les Paluds dans le cadre d'Octobre Rose.
- Le 15 octobre 2023 à Violes dans le cadre d'Octobre Rose.
- Le 10 novembre 2023 à Piolenc dans le cadre « Des Vendredis de Piolenc ».
- Le 16 décembre 2023 à Loriol du Comtat avec un mini concert de Noël.
- Le 30 mars 2024 à Sérignan-du-Comtat.
- Le 08 juin 2024 à l'Auditorium du Thor.
- Le 29 juin 2024 à Loriol-du-Comtat avec le Chœur Gospel de Vaison.

La saison 2023/2024 a été une période riche en accomplissements et en défis pour la Chorale Pop.  
Nous sommes reconnaissants envers nos choristes, notre chef de chœur, nos bénévoles et notre public.

## **3) Présentation et approbation des comptes arrêtés au 31 août 2024.**

### **Bilan financier de l'Association Loriol Comtat Musiques Présenté par le Trésorier Bernard CLEMENT**

Bonsoir à toutes et tous.

Je souhaite la bienvenue à nos nouveaux adhérents.



J'ai la responsabilité de tenir les comptes de notre association et je vais donc ce soir, conformément à nos statuts, vous rendre compte de la santé financière de l'Association Loriol Comtat Musiques.

Quelques généralités et ordres de grandeur :

Le chiffre d'affaires de la chorale est d'environ 36.000 €, il est en nette augmentation.

Les recettes sont apportées à 60% par les cotisations des adhérents, à 40% par les concerts.

Les salaires et cotisations du chef de chœur représentent la plus importante dépense.

Compte-rendu financier :

Au 31/08/23 solde bancaire 12.915,21 € caisse espèces 735,77 €

Au 31/08/24 solde bancaire 15.944,01 € caisse espèces 751,27 €

Résultat annuel 15.944,01 - 12.915,21 = 3.028,80 751,27 - 735,77 = 15,5 €

Nous constatons un exercice positif à hauteur de 3.044,30 €

**Les dépenses :**

	<b>N</b>	<b>N-1</b>
<b>Totales :</b>	<b>33.199 €</b>	<b>32.168 €</b>
. Salaire chef de chœur et cotisations associées :	15.708 €	15.004 €
. Location de matériels et salles :	3.437 €	4.530 €
. Achat de matériel son et lumières et toutes autres fournitures nécessaires aux concerts (dont env 4.490 € de matériel sono)	5.653 €	3.926 €
. Factures techniciens et animations :	1.327 €	1.700 €
. Restaurations bénévoles et adhérents et repas anniversaire :	3.296 €	1.072 €
. Location garage :	1.020 €	1.020 €
. Assurances garage et activités :	585 €	556 €
. Autres dépenses :	1.070 €	877 €
. Facture reliquat année N-1 :	1.100.€	

**Les recettes :**

	<b>N</b>	<b>N-1</b>
<b>Totales :</b>	<b>36.227 €</b>	<b>29.638 €</b>
Adhésions :	20.910 €	16.137 €
Subvention municipale :	800 €	700 €
Ventes billets Le Thor et Loriol :	11.770 €	10.810 €
Concerts vendus :	2.200 €	2.600 €
Autres :	547 €	253 €

Notre chorale se porte bien et n'a pas de souci de fonctionnement, mais il convient de rester vigilant.

Nous ne sommes pas à l'abri d'un concert impayé, d'une mauvaise soirée

(par exemple un concert de Loriol annulé pour cause météo = 3.000 € de manque à gagner).



Nous dégageons un excédent de 3.000 € malgré un investissement en matériel.

Je voudrais rappeler 4 points :

- Si nous pouvons assurer 7 concerts par an c'est grâce à notre autonomie en sonorisation et lumières, aux compétences en sonorisation de notre président Daniel, qui du coup met en veille sa passion du chant. Et je n'oublie pas nos bénévoles dévoués, sans qui, rien ne serait possible. Un grand merci à tous.
- Nos recettes proviennent en grande partie de nos concerts (entre 40 et 50%). Il est donc primordial de remplir nos salles et davantage encore lorsque nous sommes organisateurs. Vous avez, la saison passée, vendu beaucoup de billets et contribué ainsi à la bonne santé de l'association. C'est grâce à votre engagement que nous pouvons cette année maintenir le prix de nos cotisations d'adhérents.
- Les chèques seront déposés vers le 10 des mois octobre, janvier et avril, sauf cas particulier.
- À tout moment de l'année, vous pouvez me poser vos questions sur la vie pécuniaire de notre association.

Merci pour votre confiance, et que vive la chorale.

**Rapport voté à l'unanimité.**

#### **4) Objectifs et activités pour la saison 2024-2025.**

##### **Effectif au 25/09/2024 :**

Altis : 59 (59 la saison dernière) 7 départs et 5 arrivées.  
Sopranes : 40 (38 la saison dernière) 2 départs et 5 arrivées.  
Basses : 14 (15 la saison dernière) 1 départ et 3 arrivés.  
Ténors : 16 (11 la saison dernière) 1 départ et 3 arrivés.  
Total Adhérents choristes : 129 (123 la saison dernière).

L'augmentation totale du nombre de choristes est de 6 par rapport à l'année dernière.

##### **Projet artistique saison 2024-2025 :**

###### **Point artistique de notre chef de chœur Jean-Paul FAGES.**

« Concernant la construction de notre répertoire, grâce aux choristes et à la carte blanche que m'a laissée le Conseil d'Administration, j'ai pu instaurer une identité particulière à notre chorale et nos concerts, une manière originale d'aborder le chant choral, de défendre et de dépoussiérer le mot « chorale ».

Et si on fait le bilan, la notoriété montante de la chorale est bien grâce à cette identité propre et à son originalité.

Nous pouvons être fiers de ce que l'on réalise et, pour ma part, je suis fier du travail accompli.

Pour moi, la chorale est une aventure humaine, une famille.

La bienveillance, la bonne ambiance au sein des pupitres, l'accueil des nouveaux choristes, qui ne peuvent pas être que de simples consommateurs mais qui doivent adhérer aux valeurs véhiculées par notre chorale, autant en répétition qu'en concert, sont des éléments essentiels à la bonne marche de notre chorale.

La mise en place des ateliers est aussi un élément de cohésion et même s'ils étaient proposés sur la base du volontariat, leur but est de vous amener plus loin dans la pratique du chant choral, de comprendre



autrement la pratique du chant. De nouveaux ateliers sont en préparation pour encore enrichir l'offre que propose notre chorale.

Mais pour tout ça, il faut que vous adhérez à ce qu'on vous demande lors des répétitions, la discipline, le changement régulier de place, venir en ayant travaillé vos chants, le respect des consignes en concert, le placement sur scène, tout cela vous est demandé pas pour vous embêter mais pour votre bien et le bien du groupe.

Concernant notre travail, nous avons dès l'année dernière changé notre routine en « passant la seconde » ce qui a pu faire peur à certains, mais on se rend compte que cette méthode de travail, en s'accrochant et en travaillant régulièrement, a porté ses fruits, nous a permis de monter 13 nouveaux titres et d'être prêts comme jamais pour notre concert de juin.

Cette année nous allons continuer sur ce rythme, même si le concert est un peu plus tôt. Nous ferons le point régulièrement pour savoir où nous en sommes et nous ferons les ajustements nécessaires.

L'objectif est au moins de changer la moitié du répertoire et je sais pouvoir compter sur vous.

Concernant notre répertoire, aucun changement nous continuerons à coller le plus possible à l'actualité, à reprendre des anciens titres revisités.

Je vais essayer de continuer à donner du mouvement au chœur lors de nos prestations.

Pour revenir sur les ateliers qui pourront être mis en place, voici quelques pistes :

- Le rythme à travers la lecture des partitions et apprendre à travailler avec.

Travail et apprentissage sont beaucoup plus facile à faire, à travers les partitions.

- L'endurance vocale.

- La projection à travers les notes et les phrases dans une chanson.

- La présence vocale.

Nous profiterons également des mercredis pour faire des répétitions par pupitre »

Daniel FREUND présente également un atelier sur lequel nous travaillons :

- Expression scénique.

## **Agenda 2024-2025 :**

### **Présentation faite par Ernest ROCHE.**

- Dimanche 6 octobre 2024 :

Concert dans le cadre d'octobre Rose salle René TRAMIER à Althen-les-Paluds.

Organisation Mairie d'Althen. Merci pour la mise en relation qui a été faite par notre choristes Corinne ARGENCE.

- Samedi 30 novembre 2024 :

Organisation Association Sacs à Puces de Carpentras salle de la Boiserie à Mazan. Merci pour la mise en relation faite par nos choristes Anne-Marie et Sébastien TARDY.

- Samedi 14 décembre 2024 :

Concert dans le cadre du marché de Noël de Loriol-du-Comtat.

Organisation Mairie de Loriol du Comtat.



- Samedi 01 février 2025 :

Concert organisé par l'Ecole de Musique de Saint-Saturnin dirigée par Sylvie FAGES salle des fêtes La Pastourelle.

- Samedi 1 mars 2025 :

Concert offert à la municipalité de Sérignan-du-Comtat. Concert avec musiciennes.  
Concert « au chapeau » salle de fête « La Garance ».

- Samedi 29 mars 2025 :

Concert offert à la municipalité de Violès. Concert avec musiciennes.  
Concert « au chapeau ».

- Samedi 10 mai 2025 :

Concert organisé par Loriol Comtat Musique à Sorgues.  
Une répétition générale aura lieu le vendredi 9 mai au soir.

- Samedi 21 juin 2025 (à confirmer) :

Nous recherchons un lieu pour la fête de la musique.

- Samedi 28 juin 2025 :

Concert annuel à Loriol-du-Comtat.

Comme Corinne, Anne-Marie et Sébastien si vous avez des connaissances dans des mairies, d'élus, dans les comités des fêtes, des présidentes ou présidents d'associations caritatives ou non, n'hésitez pas à nous contacter. Nous pourrions aller les rencontrer avec vous si le souhaitez. N'hésitez pas à pousser des portes et à promouvoir notre belle chorale.

### **Retour sur la discipline lors des répétitions et le placement en concert :**

Nous sommes nombreux en concert et en répétition ce qui prouve une fois de plus, s'il en est encore besoin, la bonne santé et l'attraction de notre chorale.

Cela implique, pour le bien être du groupe, sérieux et implication.

Soyons tous responsables :

- En limitant les bavardages inutiles lors des répétitions.
- En étant le plus assidu possible et à l'heure aux répétitions.
- En ayant un travail personnel régulier.
- En respectant les consignes.
- En participant aux concerts organisés.

Concernant le placement sur scène en concert, à la vue de la vidéo du concert du Thor, un effort particulier va être mis sur ce point. Des solutions et des initiatives vous seront présentées lors de notre 1<sup>er</sup> concert.



Certains choristes font remarquer que le grand nombre de personnes rend très difficile et inconfortable le placement sur scène et dans la salle de répétition.

Le président précise que nous en sommes conscients et que le nombre de choristes reste maîtrisé et que la discipline de tous, fera que tout le monde se sentira bien. Ce nombre d'environ 130 choristes n'est pas nouveau. Nous étions déjà autant il y a quelques années.

Nous devons fournir un effort pour renforcer nos 2 pupitres hommes et cela implique effectivement une augmentation d'effectifs. Cette année ces 2 pupitres sont bien fournis donc c'est une opération réussie. Le retour également d'anciennes et anciens choristes et la demande d'adhésion d'habitantes de la commune ont également participé à cette augmentation.

Nous serons bien évidemment vigilants à ce que ce nombre n'augmente pas de façon inconsidérée.

Il est à noter que cette saison au moins une quarantaine de demandes d'adhésion non pas été validées.

#### **5) Questions diverses :**

Aucune question diverse.

L'ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 22h09.

Le Président  
FREUND Daniel

Le Secrétaire de séance  
ERRERA Alexandre